

La SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE DE MOLSHEIM ET ENVIRONS  
ET L'ASSOCIATION « CHÂTEAUX FORTS D'ALSACE »

vous invitent à un cycle de

# Conférences & Débats

## « CHÂTEAUX FORTS EN ALSACE »

**vendredi 6 avril 2018** : « La ruine entre imaginaire et mémoire »  
*conférence du professeur Georges BISCHOFF*

*(20 h, salle Peter de la Maison des élèves, rue Mistler à Molsheim)*

**vendredi 20 avril 2018** : « Tout ce que vous avez toujours voulu savoir  
sur les châteaux forts sans jamais oser le demander »  
*conférence de Jean-Jacques SCHWIEN*

*(20 h, salle Peter de la Maison des élèves, rue Mistler à Molsheim)*

**vendredi 11 mai 2018** : « Du pittoresque au néogothique,  
représentation des châteaux forts en Alsace entre 1770 et 1900 »  
*conférence de Florian SIFFER du Cabinet des Estampes de Strasbourg*

*(20 h, salle Peter de la Maison des élèves, rue Mistler à Molsheim)*

**vendredi 1<sup>er</sup> juin 2018** : « Les problématiques des chantiers de bénévoles  
avec la participation de Andlau, Guirbaden, Geroldseck, etc. »  
*Café-histoire avec Jean-Jacques SCHWIEN comme modérateur*

*(19H30, salle Peter de la Maison des élèves, rue Mistler à Molsheim)*

**vendredi 22 juin 2018** : « Conférence de présentation  
des châteaux forts d'Alsace à l'empereur Guillaume II par Bodo Ebhardt  
architecte du Haut-Koenigsbourg, le 22 février 1904 »  
*par Jean-Marie Nick*

*(20 h, salle Peter de la Maison des élèves, rue Mistler à Molsheim)*